

## Madrid, Cataluña y Valencia han sido las principales zonas de destino de la emigración castellano-manchega

Por ello, no es de extrañar que las instrucciones que ha recibido del Presidente es que se le dedique una especial atención a todas las Casas Regionales, apoyándolas en todo aquello que necesiten.

### Castellano-manchegos fuera de la Región

En las décadas de los años cincuenta y sesenta salieron de Castilla-La Mancha alrededor de medio millón de personas, "al mismo tiempo que salían recursos como el agua", apostilla Luis Miguel Maza.

Por fortuna, continúa, hoy esta situación ha cambiado y el fenómeno se ha invertido: los castellano-manchegos que salen no lo hacen, en su mayoría, por necesidad apremiante, sino por otras circunstancias, a lo que se añade que en la actualidad Castilla-La Mancha se ha convertido en una región receptora de inmigración.

En el pasado, los castellano-manchegos que tuvieron que salir de la Región, normalmente buscaban otros lugares en los que podían paliar sus necesidades económicas como Madrid, Comunidad Valenciana y Cataluña.

En lo que concierne a la emigración al extranjero, en 2008 la cantidad de castellano-manchegos que residen fuera de España alcanza la cifra de 19.000 personas. El punto principal de destino, igual que en épocas pasadas, sigue siendo Europa, concretamente Francia y Alemania.

El Gobierno regional siempre ha tratado de ayudar a estas personas cuando lo han necesitado, a través de sus propios departamentos, consulados y embajadas.

Con la implantación de las nuevas tecnologías en nuestra sociedad, "hemos puesto en funcionamiento una página en Internet "castellanomanchegosenelmundo.com", un vehículo de comunicación con el que se pretende un acercamiento con las personas que viven fuera de nuestra Región. "Queremos que esta página web se convierta en punto de encuentro entre los que viven aquí y los que lo hacen fuera", indica Luis Miguel Maza.



Luis Miguel Maza (c), junto a la presidenta de la Casa Regional de Getafe y su esposo en una visita de estos a Toledo.

### Getafe, la Casa con mayor número de socios

Ahora mismo existen un total de 65 Comunidades Originarias funcionando, dos de ellas en Francia, una en Argentina y, dentro del territorio español, la mayoría se encuentran en Madrid, Valencia y Barcelona. Todas ellas agrupan a unos 18.000 socios.

Lógicamente, las Casas Regionales que más socios tienen son las ubicadas en aquellas ciudades o localidades donde residen mayor número

de castellano-manchegos.

El ejemplo más claro es el de la Casa Regional de Getafe que, con 2.380 socios, destaca indiscutiblemente en número de miembros sobre las demás, pero hay que tener en cuenta que en esta localidad viven cerca de 20.000 castellano-manchegos actualmente.

A la Casa Regional de Getafe, le siguen en número la de Badalona, con 850 socios; la Casa de Cuenca en Barcelona con 825; y la de Madrid, con 700 personas inscritas.

Estas cifras evidencian que

la Comunidad de Madrid, Cataluña y la Comunidad Valenciana han sido las principales zonas de destino de nuestra emigración. De hecho, en estas tres Comunidades Autónomas se han constituido Federaciones que engloban a todas las Casas Regionales de cada Comunidad, estableciendo así un contacto permanente entre ellas, lo que les permite realizar sus actividades con mayor éxito.

Las Federaciones de Comunidades Originarias tienen Presidente y una Junta Direc-

La Web [castellanomanchegosenelmundo.com](http://castellanomanchegosenelmundo.com) es un vehículo de comunicación en Internet que permite un acercamiento con las personas que viven fuera de la Región. Un punto de encuentro entre los que viven aquí y los que lo hacen fuera.

